

ISSN 2306-5001

Журнал входит в перечень анализируемых научных изданий ВАК

# ЭКОНОМИЧЕСКОЕ РАЗВИТИЕ РОССИИ

**Том 27. № 8.  
Август 2020 г.**

*Издается с 1993 года*

## ГЛАВНЫЙ РЕДАКТОР

**Ведев Алексей Леонидович** — доктор экономических наук, директор Центра структурных исследований РАНХиГС при Президенте РФ

## ЗАМЕСТИТЕЛЬ ГЛАВНОГО РЕДАКТОРА

**Моргунов Вячеслав Иванович** — доктор экономических наук, ведущий научный сотрудник РАНХиГС при Президенте РФ

## РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ

**Дробышевский Сергей Михайлович** — доктор экономических наук, директор по научной работе Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

**Золотарева Анна Борисовна** — кандидат юридических наук, руководитель Научного направления «Правовые исследования» Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

**Кадочников Павел Анатольевич** — кандидат экономических наук, ведущий научный сотрудник Научного направления «Реальный сектор» Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

**Радьгин Александр Дмитриевич** — доктор экономических наук, профессор, руководитель Научного направления «Институциональное развитие, собственность и корпоративное управление» Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

**Синельников-Мурылев Сергей Германович** — доктор экономических наук, профессор, научный руководитель Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

**Стародубровская Ирина Викторовна** — кандидат экономических наук, руководитель Научного направления «Политическая экономия и региональное развитие» Института экономической политики имени Е.Т. Гайдара

© «Экономическое развитие России», 2020

*Воспроизведение материалов в любой форме допускается только с письменного разрешения редакции*

ISSN 2306-5001

*The journal is in the list of peer-reviewed scientific periodicals recommended by the Higher Attestation Commission*

# RUSSIAN ECONOMIC DEVELOPMENT

**Volume 27. № 8.  
August 2020**

*From 1993*

## EDITOR-in-CHIEF

**Vedev, Aleksey Leonidovich** — Doctor of Economic Sciences, Head of the Center for Structural Research, Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration

## DEPUTY EDITOR-in-CHIEF

**Morgunov, Vyacheslav Ivanovich** — Doctor of Economic Sciences, Leading Researcher of the Russian Presidential Academy of National Economy and Public Administration

## EDITORIAL BOARD

**Drobyshevsky, Sergey Mikhailovich** — Doctor of Economic Sciences, Scientific Director of the Ye.T. Gaidar Institute for Economic Policy

**Zolotareva, Anna Borisovna** — Candidate of Legal Sciences, Head of the Center for Legal Sciences, Ye.T. Gaidar of the Institute for Economic Policy

**Kadochnikov, Pavel Anatolievich** — Candidate of Economic Sciences, Leading Researcher of the Center for Real Sector, Ye.T. Gaidar Institute for Economic Policy

**Radygin, Alexander Dmitrievich** — Doctor of Economic Sciences, Professor, Head of the Center for Institutional Development, Ownership and Corporate Governance, Ye.T. Gaidar Institute for Economic Policy

**Sinelnikov-Murylev, Sergey Germanovich** — Doctor of Economic Sciences, Professor, Academic Director of the Ye.T. Gaidar Institute for Economic Policy

**Starodubrovskaya, Irina Viktorovna** — Candidate of Economic Sciences, Head of the Center for Political Economy and Regional Development, Ye.T. Gaidar Institute for Economic Policy

© Russian Economic Development, 2020

*Any reproduction, in whatever form and by whatever media, is expressly prohibited without the prior written consent of the journal*

---

# Содержание

## МАКРОЭКОНОМИКА

<b>Платежный баланс РФ во втором квартале 2020 г.</b> Божечкова А. В., Трунин П. В. ....	4
---	---

<b>Денежно-кредитная политика и инфляция в июне 2020 г.</b> Божечкова А. В., Трунин П. В. ....	9
---	---

<b>Вызовы посткризисного восстановления.</b> Шульц Д. Н., Вихарева Е. В., Глазунова А. А. ....	12
---	----

<b>Влияние пандемии коронавируса на глобальные интеграционные процессы.</b> Кнобель А. Ю., Пыжиков Н. С., Кутовая А. Н. ....	25
---	----

## ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

<b>Хозяйственное обозрение (май-август 2020 г.).</b> Аукуционек С. П., Егоров А. С., Баширова И. А., Беляков С. В. ....	32
--	----

## ФИНАНСОВЫЙ СЕКТОР

<b>Финансовая структура и ее влияние на стабильность экономического роста и инвестиций.</b> Данилов Ю. А., Подлесная А. В. ....	40
---	----

## НАЛОГООБЛОЖЕНИЕ

<b>Налоговый комплаенс: путь от улучшенных отношений налогоплательщиков и налоговых органов к международным программам совместного комплаенса.</b> Левашенко А. Д., Коваль А. А. ....	50
--	----

## ИНФРАСТРУКТУРА

<b>Выявление наиболее значимых с точки зрения транспортных связей городов в России как инструмент противодействия распространению COVID-19.</b> Ростислав К. В., Пономарев Ю. Ю. ....	58
--	----

## ЭКОЛОГИЯ

<b>Оценка возможного экономического ущерба от аварийных разливов нефти на Арктическом шельфовом нефтяном месторождении.</b> Головешкина А. В., Чистобаев А. И. ....	70
--	----

---

# Contents

## MACROECONOMICS

### **Russia's Balance of Payments in Q2 2020.**

Bozhechkova A. V., Trunin P. V. .... 4

### **Monetary Policy and Inflation in June 2020.**

Bozhechkova A. V., Trunin P. V. .... 9

### **Obstacles to Post-Crisis Recovery.**

Shults D. N., Vikhareva E. V., Glazunova A. A. .... 12

### **Coronavirus Pandemic Impact on the Global Integration Processes.**

Knobel A. Yu., Pyzhikov N. S., Kutovaya A. N. .... 25

## INDUSTRY

### **Survey of Current Business (May–August 2020).**

Aukutsionek S. P., Yegorov A. S., Bachirova I. A., Belyakov S. V. .... 32

## FINANCIAL SECTOR

### **Financial Structure and Its Influence on Economic Growth and Investment Stability.**

Danilov Yu. A., Podlesnaya A. V. .... 40

## TAXATION

### **Tax Compliance: Way from Enhanced Relationships between Taxpayers and Tax Authorities to International Joint Compliance Programs.**

Levashenko A. D., Koval A. A. .... 50

## INFRASTRUCTURE

### **Identification of the Most Important Russian Cities from the Point of View of Transport Links as an Instrument for Prevention of Pandemic Proliferation.**

Rostislav K. V., Ponomarev Yu. Yu. .... 58

## ECOLOGY

### **Assessment of Possible Economic Damage by Emergency Oil Spills in the Arctic Shelf Oil Deposit.**

Goloveshkina A. V., Chistobaev A. I. .... 70